

Le président burundais au Sommet de Kampala sur la Somalie

PANA, 27 avril 2023 Bujumbura, Burundi - Le président burundais, Evariste Ndayishimiye, par ailleurs président en exercice de la Communauté d'Afrique de l'Est (CAE), a quitté Bujumbura ce jeudi à destination de Kampala, la capitale ougandaise, pour prendre part à un Sommet extraordinaire des chefs d'Etat et de gouvernements des pays contributeurs de troupes de maintien de la paix en Somalie, annonce un communiqué officiel.

Depuis la chute du pouvoir de l'ancien président, Siad Barre, en 1991, la Somalie se débat dans une guerre civile dont l'issue reste incertaine. L'Union africaine (UA) a engagé les premières forces régionales de maintien de la paix en Somalie, en 2007. Les 22.000 hommes de la première "Mission africaine en Somalie" (AMISOM), mise en place depuis 2007, ne sont pas parvenus à vaincre Al Shabaab, le principal groupe d'insurgés islamistes contre le pouvoir central à Mogadiscio. Le Burundi passe pour le deuxième plus grand pays contributeur de troupes en Somalie, avec 5.400 soldats, derrière l'Ouganda qui en compte près de 6.000. L'Ethiopie, quant à elle, en compte 4.400, le Kenya 3.600 et Djibouti, un bataillon de 800 hommes. La nouvelle « Mission Africaine de Transition en Somalie » (ATMIS), en place depuis 2022, doit prendre fin en 2024. D'ici là, les troupes gouvernementales somaliennes sont censées être prêtes pour assurer la sécurité de leur pays. Les pays contributeurs de troupes en Somalie ont essuyé ce jour une série d'attaques terroristes qui se sont soldées par de lourdes pertes en vies humaines, selon les observateurs.